
SEDUTA CONSIGLIARE N° 5 DEL 13 MARZO 2018 
 
L’ordine del giorno prevedeva la discussione dei seguenti punti: 
 
1. odg. - GENERALI  
- Approvazione verbale della seduta consigliare del 27 febbraio. Rel. la Presidente; 
- Valutazione preventiva questioni all’odg. Rel. la Presidente; 
 
- COMMISSIONI 
  
2. odg. - CNAPPC 
- Convocazione DCR. Roma. 29 marzo 2018. Delibera deleghe. Rel. la Presidente;  
 
3. odg. - ALBO 
- Variazioni Albo. N. 1 nuova iscrizione (architetto Chiara Pesce); N. 1 domanda di cancellazione 
per dimissioni (arch. Valeria Bisogni) 
 
4. odg. - INARCASSA – PREVIDENZA 
- Tavoli di lavoro regionali con il Presidente di Inarcassa. Piemonte e Valle d’Aosta. Invito. Torino, 10 
aprile. Rel. la Presidente; 
 
- FEDERAZIONE 
- DEONTOLOGIA 
 
5. odg. - PROFESSIONE 
- Relazione incontro con Ordini Piemonte e R.A. Valle d'Aosta del 7 marzo ad Asti. Rel. la 
Presidente, il Segretario e il Tesoriere; 
- Delega incontro con Ordini Piemonte e R.A. Valle d'Aosta per riunione del 21 marzo a Biella. Rel. 
il Presidente, il Segretario e il Tesoriere; 
- ONSAI. Organizzazione incontri sul territorio. Rel. arch. Trevisan; 
- AAA. Giornata di studio di confronto. Borca di Cadore, 24 marzo / Assemblea associazione a 
Borca di Cadore, 25 marzo. Delibera delega; 
- Nuovo Regolamento Europeo sul Trattamento dei dati. Rel. arch. Ricchezza e la Presidente; 
- Progetto Riusiamo Verbania. Verbania, 16 marzo. Delibera deleghe. Rel. arch. Ghisolfi; 
- Incontro scuola edile VCO. Presidente professione di architetto. Baveno, 16 marzo. Delibera 
delega. Rel. arch. Ghisolfi; 
 
- PARCELLE E COMPENSI 
 
6. odg. - FORMAZIONE E LAVORO  
- Richiesta autocertificazione cfp su piattaforma di iM@teria. Rel. arch. Ghisolfi;  
- Richieste esonero formazione (architetti Ernesto Scalabrino, Giuseppe Ferrera e Valerio 
Barabino). Rel. il Segretario; 
- Esito sondaggio iscritti per replicare il Convegno sul PPR. Rel. arch. Vergerio; 
 
- BANDI E CONCORSI 
- INFORMAZIONE 
 
7. odg. - CONTABILITA’ – BILANCIO 
- Verifica report presenze/rimborsi spese Consiglieri; 
 
8. odg. - ATTIVITA’ CULTURALI   



- Organizzazione eventi per la celebrazione 50° anniversario costituzione Ordine Architetti PPC 
Novara e VCO. Rel. la Presidente e il Segretario; 
- Progetto "Novara Città alla Pari". Adesione / Costi. Rel. arch. Ricchezza;  
  
10. odg. – VARIE 
- Contenzioso con Sig.ra Pramaggiore. Rel. la Presidente; 
- Solarelit richiesta patrocinio convegno del 12 aprile. Rel. la Presidente. 
- Aggiornamento costi listino prezzi workstation Ordine. Rel. arch. Ricchezza; 
- Proposta integrazione pubblicazione dati iscritti Albo sul sito internet. Rel. arch. Ghisolfi; 
- Varie ed eventuali. 
 
Presenti: Ferrario, Ferraris, Vergerio, Ghisolfi, Conagin, Cornalba, Forni, Spicone e Trevisan. 
Assenti: Ricchezza e Silvani. 
 

ELENCO  DELIBERE 
 
1/5/2018: Approvazione verbale della seduta consigliare del 27 febbraio 2018. Rel. la Presidente. 
Il Consiglio delibera di approvare le delibere assunte nella seduta consigliare del 27 febbraio 2018.  
 
2/5/2018: CNAPPC. Convocazione Delegazione Consultiva Regionale. Deleghe. 
Il Consiglio delibera di delegare gli architetti Gabriella Gedda di Torino e Corrado Ceria di Cuneo a 
partecipare all’incontro della DCR che si terrà a Roma, il prossimo 29 marzo.  
 
3/5/2018: Variazioni Albo. Nuove Iscrizioni.  
Il Consiglio, preso atto della richiesta pervenuta, verificata la documentazione presentata, delibera 
l’iscrizione all’Albo di Chiara Pesce al n° 1688 sez. A/a (di Cambiasca). 
 
4/5/2018: Variazioni Albo. Richiesta cancellazione per dimissioni.  
- Con riferimento alla comunicazione del 06.11.2017 inviata dal Consiglio dell’Ordine al Consiglio 
di Disciplina in merito al mancato rispetto dell’obbligo formativo nel triennio 2014/2016 da parte di 
un certo numero di iscritti all’Albo, 
- Ricevute nei giorni scorsi due domande di cancellazione per dimissioni da parte degli iscritti arch. 
Valeria Bisogni e arch. Mauro Giuseppe Fossati,  
- considerato che i due iscritti non sono in regola con i cfp e sono quindi presenti nell’elenco degli 
inadempienti trasmesso; 
il Consiglio delibera di chiedere al Consiglio di Disciplina indicazioni al fine di procedere per 
quanto di competenza, ovvero se poter procedere alla cancellazione nel caso in cui il Consiglio di 
Disciplina ritenga che la domanda di cancellazione possa comportare una chiusura della pratica 
deontologica, o se “congelare” la domanda di cancellazione fintanto che non si sia concluso il 
procedimento deontologico a carico degli interessati. 
 
5/5/2018: Tavoli di lavoro regionali con il Presidente di Inarcassa. Piemonte e Valle d'Aosta. Invito. 
Torino, 10 aprile.   
Con riferimento all’invito del Presidente di Inarcassa, ing. Giuseppe Santoro, al “Tavolo regionale 
di ascolto su Inarcassa e la previdenza", il Consiglio delega la Presidente a partecipare all’incontro 
che si terrà il prossimo 10 aprile a Torino. 
 
6/5/2018: Delega incontro con Ordini Piemonte e R.A. Valle d'Aosta per riunione del 21 marzo a 
Biella.   
Il Consiglio delega il Segretario e il Tesoriere a partecipare all’incontro dei Presidenti degli Ordini 
del Piemonte e della R.A. Valle d’Aosta per la stesura del documento per il congresso nazionale, 
che si terrà il prossimo 21 marzo a Biella. 



7/5/2018: ONSAI. Organizzazione incontri sul territorio. 
Alla luce di quanto relazionato dall’arch. Trevisan, il Consiglio delibera di segnalare a tutte le 
Amministrazioni delle Province di Novara e del VCO la possibilità di interagire con ONSAI 
(Osservatorio Nazionale sui Servizi di Architettura e Ingegneria) -tramite l’Ordine- per 
valutare/migliorare o collaborare per la realizzazione dei bandi. 
Il Consigliere Trevisan predisporrà la lettera da inviare alle amministrazioni (indirizzata 
direttamente al Sindaco e al RUP). 
Si delibera inoltre di rendere disponibile, sul sito dell’Ordine - in una pagina dedicata - il materiale 
ONSAI. 
 
8/5/2018: AAA. Giornata di studio di confronto. Borca di Cadore, 24 marzo / Assemblea 
associazione a Borca di Cadore, 25 marzo. 
Il Consiglio delega l’arch. Ghisolfi a partecipare alla giornata di studio/confronto dell’Associazione 
Architettura Alpina che si terrà il 24 marzo a Borca di Cadore e all’Assemblea dell’Associazione 
convocata per il 25 marzo. 
 
9/5/2018: Progetto Riusiamo Verbania. Verbania, 16 marzo. Delibera deleghe. 
Il Consiglio delibera di delegare gli architetti Cornalba e Spicone a partecipare all’incontro per la 
presentazione del Progetto Riusiamo Verbania che si terrà a Verbania il prossimo 16 marzo. 
 
10/5/2018: Incontro Suola Edile VCO. Presentazione professione di Architetto. Baveno, 16 marzo. 
Delibera delega. 
Il Consiglio delibera di delegare il Vice Presidente a partecipare all’incontro di presentazione della 
Professione di Architetto che si terrà presso la Scuola Edile del VCO il prossimo 16 marzo. 
 
11/5/2018: Richiesta autocertificazione cfp su piattaforma di iM@teria. 
Esaminate le richieste di autocertificazione di crediti formativi professionali inviate dagli Iscritti 
attraverso la piattaforma di Im@teria, viste le valutazioni effettuate dal Consigliere arch. Ghisolfi, 
delibera di confermare i cfp così come da riepilogo in mano alla Segreteria.  
 
12/5/2018: Richiesta esoneri dalla Formazione. 
Il Consiglio, verificati i requisiti dichiarati, delibera di approvare, previa restituzione del timbro 
professionale, le domande di esonero dell'obbligo formativo degli architetti: 
-   Valerio Barabino per gli anni 2017 e 2018 (per non esercizio professionale), che ha regolarmente 
consegnato il timbro; 
-  Giuseppe Ferrera per gli anni 2017 e 2018 (per non esercizio professionale), previa restituzione 
del timbro; 
-   Ernesto Scalabrino per gli anni 2017 e 2018 (per non esercizio professionale), previa restituzione 
del timbro. 
 
13/5/2018: Aggiornamento costi listino prezzi workstation Ordine. 
Il Consiglio, alla luce delle considerazioni fatte, su proposta del Vice Presidente delibera di 
approvare l'aggiornamento dei costi delle fotocopie e stampe che risultano ora essere le seguenti: 
Costi da 1 a 50 copie 
- Su Carta Comune  gr/mq 80 
A4 BN – cad € 0,025    A3 BN – cad € 0,04 
A4C – cad € 0,30       A3C – cad € 0,60 
- Su Carta MONDI Color Copy gr/mq 200 
A4 BN – cad € 0,12     A3 BN – cad € 0,25 
A4C – cad € 0,55       A3C – cad € 1,10 
Da 51 copie fino a 100: sconto del 15% 



Da 101 copie: sconto del 25% 
Restano invariati gli altri costi (scansioni e stampe con plotter). 
 
14/5/2018: Solarelit. Richiesta patrocinio Convegno del 12 aprile. 
Il Consiglio delibera di concedere il patrocinio alla società Solarelit Spa per il Convegno "Amianto: 
conoscere ed affrontare il problema secondo le normative" che si terrà il prossimo 12 aprile a 
Gozzano. La partecipazione al Convegno permetterà l'acquisizione di n. 6 cfp. 
L'evento sarà valido anche come aggiornamento CSP/CSE - RSPP/ASPP. 
 
15/5/2018: Proposta integrazione pubblicazione dati iscritti Albo sul Sito internet. 
Con riferimento a quanto esposto dal Vice Presidente nella scorsa seduta consigliare, verificato che 
le integrazioni proposte rientrerebbero nel canone annuale per la manutenzione del sito, il Consiglio 
delibera di inviare a tutti gli Iscritti un modulo da compilare per richiedere la pubblicazione sulla 
pagina personale dell'Albo sul sito delle seguenti informazioni: l'email, la pec e l'url del proprio sito 
internet, sottoscrivendo il consenso dei trattamenti dei dati ai sensi della normativa vigente sulla 
privacy. 
 
16/5/2018: Quesiti da inviare al CNAPPC. 
Alla luce di quanto esposto dal Vice Presidente, il Consiglio delibera di procedere ad inviare i 
seguenti quesiti al Consiglio Nazionale. 
Viene incaricato il Consigliere Trevisan di predisporre la lettera da trasmettere, in cui verrà anche 
aggiunto il quesito in merito al MEPA, così come verbalizzato nella scorsa seduta consigliare. 
Quesito 1: 
Si richiede al CNA di chiarire, in riferimento alle Norme deontologiche Vigenti, se la 
partecipazione quale commissario o presidente di un iscritto ad un Ordine Territoriale a 
Commissioni Locali del Paesaggio a titolo gratuito sia in contrasto con le norme deontologiche. 
Quesito 2: 
Si richiede al CNA di chiarire, in riferimento alle Norme deontologiche Vigenti, se la 
partecipazione quale commissario o presidente di un iscritto ad un Ordine Territoriale a 
Commissioni Locali del Paesaggio percependo gettoni di presenza simbolici sia in contrasto con le 
norme deontologiche. 
Quesito 3:  
Si richiede al CNA di chiarire, in riferimento alle Norme deontologiche Vigenti, se la 
partecipazione di un iscritto ad un Ordine Territoriale a “Componenti dell'organo tecnico comunale 
per l'espletamento delle procedure di valutazione di impatto ambientale (V.I.A.) e per lo 
svolgimento delle funzioni di autorità preposta alla valutazione ambientale strategica” a titolo 
gratuito sia in contrasto con le norme deontologiche. 
Quesito 4:  
Si richiede al CNA di chiarire, in riferimento alle Norme deontologiche Vigenti, se la 
partecipazione di un iscritto ad un Ordine Territoriale a “Componenti dell'organo tecnico comunale 
per l'espletamento delle procedure di valutazione di impatto ambientale (V.I.A.) e per lo 
svolgimento delle funzioni di autorità preposta alla valutazione ambientale strategica” percependo 
gettoni di presenza simbolici sia in contrasto con le norme deontologiche. 
 
17/5/2018: Convegno "Salus in Horto". Novara, 24 marzo. 
Con riferimento a quanto esposto dall’arch. Cornalba, il Consiglio, preso atto del programma, 
delibera di riconoscere i crediti formativi (n. 5) per la partecipazione alla sessione novarese del 
convegno «Salus in horto». I benefici del giardino dalla Bibbia agli «healing gardens», a cura della 
prof.ssa Simona Gavinelli dell’Università Cattolica del Sacro Cuore, che si terrà a Novara (Convitto 
Carlo Alberto) sabato 24 marzo p.v.  
 



18/5/2018: Rimborsi e pagamenti. 
Il Consiglio delibera i seguenti pagamenti: 
 

La Terra Promessa Locandine Convegno 25 Gennaio - Novara € 100,00 

Pixel Snc Stampe Varie Per Novararchitettura € 1.600,00 

Fondazione Oat Organizzazione Convegno 9 Febbraio a Torino € 1.229,51 

Openjob Spa  Lavoro Interinale € 2.690,68 

Botanica Assicurazioni Sas  Polizza Infortuni Dipendenti  € 580,00 

Emmaus Coop. Sociale Onlus  Pulizia Sede Novara  € 270,00 

3c S.R.L.  Timbri e Tesserini € 94,50 

Europaconcorsi  Abbonamento Piattaforma Europaconcorsi € 208,00 
 

§ § § 
 

PUNTI ODG - relazioni 
 
1. odg. - GENERALI  
- Valutazione preventiva questioni all’odg. Rel. la Presidente. 
 La Presidente invita tutti i Consiglieri a prendere visione, prima della seduta consigliare, della 
documentazione inerente i punti all'ordine del giorno, allegata alla convocazione della seduta stessa, 
in modo da poter attivamente partecipare alle discussioni in ordine del giorno. 
 
5. odg. – PROFESSIONE  
- Relazione incontro con Ordini Piemonte e R.A. Valle d’Aosta del 7 marzo a Asti. 
 La Presidente, con il Segretario ed il Tesoriere, presenti ad Asti, relaziona in merito 
all’incontro in oggetto. 
Il gruppo regionale ha lavorato insieme sulla stesura di un documento congiunto da inviare al 
cnappc in previsione del Congresso Nazionale, alla conclusione dell’incontro il documento 
formulato, ancora in bozza è stato inviato a tutti i partecipanti per la definizione delle osservazioni, 
il gruppo si è riconvocato per il 21 marzo a Biella per la stesura del documento definitivo. Si è 
anche deciso di inviare una comunicazione al Cnappc per avere chiarimenti in merito 
all’organizzazione del congresso nazionale di luglio. 
 
- Nuovo Regolamento Europeo sul Trattamento dei dati. 
 Con riferimento all'entrata in vigore (il prossimo 25 maggio) del Nuovo Regolamento Europeo 
sul Trattamento dei dati (Reg. UE 2016/679), la Presidente riferisce di aver già chiesto dei 
chiarimenti e delle indicazioni operative al Consiglio Nazionale. 
 Comunica inoltre che l'Ordine sta organizzando dei corsi di aggiornamento sull'argomento. 
 L'Ordine sta nel contempo valutando la proposta del Sig. Maurizio Tencaioli della NewOffice 
Srl per organizzare un corso sul software appositamente elaborato per il trattamento dei dati. 
 
6. odg. – FORMAZIONE E LAVORO 
- Esito sondaggio iscritti per replicare il Convegno sul PPR. 
 Viste le richieste pervenute, il Consiglio propone di replicare il Convegno sul Piano 
Paesaggistico Regionale tenutosi il 15 e il 22 febbraio uu.ss. rispettivamente a Gravellona Toce e a 
Novara, per venerdì 27 aprile (dalle 15 alle 19). 
 Si valuterà l'ipotesi di modificare la tipologia dell'intervento. 



 
7. odg. - CONTABILITA’ – BILANCIO 
- Verifica report presenze/rimborsi spese Consiglieri. 
 Non sono stati presentati report da verificare. 
 
8. odg. – ATTIVITA’ CULTURALI  
- Organizzazione eventi per la celebrazione del 50° anniversario della costituzione Ordine Architetti 
PPC Novara e VCO. 
 Non vi sono aggiornamenti da riferire. 
 
- Progetto "Novara Città alla Pari". Adesione / Costi. 
 La Presidente relaziona in merito al Progetto "Novara Città alla Pari", portato all'attenzione 
del Consiglio dalla Commissione Architettura Sostenibile. 
 L'associazione Novara Città alla Pari ha intenzione di partecipare al bando dell'INU e ha 
richiesto all'Ordine la disponibilità a partecipare, mediante la firma di un protocollo. 
 L'Associazione ha proposto altresì all'Ordine di partecipare all'organizzazione delle 
verifiche, da fare sul territorio della città di Novara, di tutte le zone critiche della città non a misura 
di disabile. 
 La collaborazione interna è seguita dalla Commissione Architettura Sostenibile. 
 La Presidente valuterà nel dettaglio la richiesta da parte di Novara Città alla Pari, con 
l'analisi del documento che l'Associazione ha presentato. 
 
10. odg. – VARIE 
- Contenzioso con la sig.ra Pramaggiore. 
 La Presidente aggiorna in merito alla questione. 
 La settimana scorsa, l'8 di marzo, si è tenuto il primo incontro di mediazione presso la Camera 
di Commercio. 
 La Sig.ra Pramaggiore ha fatto preparare da un proprio tecnico una perizia dei danni che lei 
ritiene l'Ordine abbia provocato alla sua proprietà, ha avanzato una richiesta di danni all'Ordine di 
circa 7.000 euro.  
 La Presidente, tramite il legale dell'Ordine, avv. Fucci, presente all'incontro, ha richiesto di 
visionare la relazione per valutare nel dettaglio la richiesta. 
 L'arch. Ferrario informa i presenti che il deposito cauzionale versato all'atto della 
sottoscrizione del contratto di locazione nel 1987 è pari ad € 1.032,91; gli interessi maturati 
ammontano invece ad € 1.342,49, che avrebbero dovuti essere corrisposti di anno in anno dalla 
proprietà, cosa mai avvenuta. 
 Riferisce infine che il prossimo incontro di mediazione si terrà il 21 marzo alle ore 15,00. 
 
- Area co-working Ordine. 
 Si prende atto che l'arch. Cornalba si impegna a pubblicizzare lo spazio co-working 
dell'Ordine come l'esempio illustrato ai presenti, dell'Ordine degli Architetti di Varese. 
 
 IL SEGRETARIO             IL PRESIDENTE 
           arch. Lucia Ferraris          arch. Nicoletta Ferrario 


